

# Mayores garantías de seguridad para el hormigón

▶ Hormissa es el fabricante con más tipos de hormigones certificados en la Región que cuentan con el Supersello, un nuevo distintivo de calidad para este material

## REDACCIÓN

■ El distintivo de calidad del hormigón ha entrado en vigor en todas las obras con la nueva normativa de hormigón estructural, la EHE-08, finalizando así el período de coexistencia con la anterior instrucción EHE-98. Uno de los cambios más significativos de la nueva normativa es la implantación de un distintivo de calidad con un nivel superior de garantía, conocido en el sector como 'Supersello', porque exige a los fabricantes de hormigón la implantación de una serie de medidas de calidad que superan ampliamente las contempladas en los anteriores distintivos de la EHE-98.

Hormissa ha sido la primera empresa en la Región de Murcia en contar con este distintivo reforzado, que requiere, entre otras novedades, un control estricto de la resistencia y la dispersión de resultados de los hormigones, aplicando criterios estadísticos rigurosos.

## Novedades

También se exige a las centrales que han optado por este nuevo distintivo realizar un seguimiento continuo de la localización geográfica de los camiones-hormigonera en cada momento. Al mismo tiempo, se registra el contenido de agua en el depósito del camión y la resistencia de las palas de la cuba, con lo que se excluye cualquier adición indebida de agua.

El nivel de exigencia de este sello llega a tal punto que se exige a las centrales que están en posesión del distintivo llevar una trazabilidad exhaustiva de las materias primas que entran en planta, los stocks y de los consumos de materiales en cada carga, con objeto de poder verificar en todo momento las cantidades y calidades de cemento y aditivo consignadas, en cada albarán. De esta forma se garantiza a los constructores, las direcciones facultativas y los organismos de control, la calidad



Hormissa fabrica materiales de alta resistencia y durabilidad. L. O.



Probetas cilíndricas con las que se comprueba la resistencia del hormigón. L. O.

## PRUEBAS



## Adelantados al futuro

▶ En una obra en la que se emplea hormigón con 'Supersello', como el ofrecido por Hormissa, se obtiene una reducción del coste del control de calidad de hasta un 93% respecto a una obra en la que se utiliza hormigón sin distintivo. «Todos estos factores nos permiten anticipar que el hormigón con distintivo va a ser el hormigón estándar de los próximos años, el empleado en las obras con garantías de calidad, mientras que el hormigón sin sello quedará relegado a un uso en pequeñas obras o sin responsabilidad», indican desde el departamento de Calidad de Hormissa. Así, apunta que el 'Supersello' es sinónimo de garantía, tranquilidad y confianza, «valores que Hormissa siempre ha ofrecido».

## La nueva instrucción exige el continuo seguimiento de la localización geográfica de los camiones-hormigonera

del hormigón y su adaptación a cada uso. Este distintivo reforzado es voluntario. Hormissa, empresa líder del sector, lo ostenta desde su entrada en vigor. «Precisamente porque el 'Supersello' implica un nivel de garantía mayor, la EHE-08 exige un control de calidad externo en obra muy inferior, prácticamente testimonial, pues entiende que en realidad es este distintivo el que otorga la garantía de calidad del producto», explican desde el departamento de Calidad de Hormissa.